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□半岛全媒体记者 孙雅琴

新学期，岛城涌现更多九年一贯制
学校。今年青岛市区新开办的市北中
学、二中院士港分校、麦岛中学、合肥路
小学等，都是新建或重新组建的九年一
贯制学校。与此同时，市北区实验初中
与芙蓉山小学，超银初中和超银小学等
原有学校也都在组建九年一贯制学校。
九年一贯制学校不仅有小初衔接培养
的优势，更解决了小升初的择校苦恼，
越来越受岛城家长们的青睐。

市北中学正式成立
8月29日，备受关注的青岛市北中

学举行成立仪式暨开学典礼，102名教
师和1261名小学部、初中部学生共同见
证这一重要时刻。该校作为新都心片区
的高起点初中，在前期筹备过程中历尽
艰辛，从开建至今一直被广泛关注。新
校办学规模48个教学班，是市北教育全
力打造的标杆学校，但目前新校还未正
式交付使用，近400名初一新生将在该
校的小学部完成过渡。
该校的小学部即原来的河西小学

从去年开始停止招生，学校原有的3～ 6
年级现全部纳入市北中学小学部。预计

从明年开始，市北中学小学部将恢复招
生，同时小学部五年级学生在升六年级
时可以提前一年到初中部上课，进行小
初衔接培养。
市北中学由齐鲁名校长张青涛担

任校长，师资面向全国各地招募，这也
是市北区第二所有此待遇的初中。目
前，市北中学的市级教学能手占到教师
总数一半。在成立仪式上，学校还为十
大活动中心聘请学生成长导师团，从导
“学”走向导“育”，将更重视学生的多元
化发展。
“新学期，我们也将与优质高中进
行一系列合作，学习五十八中的精致管
理和三十九中的项目式教学。”张青涛
校长介绍，成立九年一贯制学校之后，
市北中学将会更加重视小学和初中间
的衔接，进行办学理念的融合，课程的
一贯制设计等。小学部将继续开展和丰
富足球、海洋、阅读、救护等特色课程，
七年级落实海洋、阅读、创客等特色课
程的开发与实施；初中部从学校的特
色、学科特点入手，以培养学生的学科
兴趣、开拓思维为目的，开设符合学生
需要的选修课程。

初中小学“合并忙”
新学期，市北区实验初中与青岛芙

蓉山小学也组建成为新的九年一贯制
学校。8月30日，市北区实验初中完成九
年一贯制学校的揭牌，原来的芙蓉山小
学正式成为市北区实验初中的小学部，
融合之后的九年一贯制学校共有49个
教学班，2000多名师生。目前，两个小学
部六年级班已经入驻到了初中部进行
衔接学习，市北区实验初中将会结合原

来“五一三”衔接班的办学经验，构建全
新的九年一贯制课程体系。
“原来小学和初中学段是有些割裂
的，而组建九年一贯制就是要在理念、
课程、课堂文化、习惯及思维方式，甚至
亲子模式方面全部实现贯通。我们将探
索学段式管理，从小学低年级、小学中
高年级、小初衔接年级以及初中年级都
设置培养目标和体系，师资和功能教室
也将全部实现共享。”市北区实验初中
校长马鹏业介绍，一二年级是幼小衔接
阶段，关注习惯养成；三四五年级是生
涯规划的启蒙期；六七年级偏重于对学
科和初中生活的衔接；八九年级指向高
中段学科以及未来职业方面的生涯规
划。组建九年一贯制学校可以打破学段
间的壁垒，让学生的身心发展更符合科
学规律。
与此同时，青岛超银中学和小学也

正在完成九年一贯制构建。青岛超银中
学镇江路校区今年全面启用小学部，共
招收2个一年级班、1个三年级班、1个四
年级班、2个五年级班和1个六年级班。
目前，超银镇江路校区和金沙路校区校
园里，都有小学部和初中部。而超银小
学镇江支路校区也在与超银中学广饶
路校区组建九年一贯制学校，今年超银
小学已经组建了一个六年级班提前到
初中广饶路校区进行贯通式培养试点，
未来两个校区将会有更多初小衔接方
面的建设。

因为“稳定”受青睐
从青岛学校建设的整体情况来看，

近几年，越来越多的九年一贯制学校涌
现。仅公办学校，去年市南区新建的九

年一贯制琴岛学校和今年新建的二中
院士港分校，在今年的小学报名中都异
常火热，其中九年一贯制的办学优势是
吸引家长的重要原因。
为何九年一贯制学校这么受欢迎？

这背后反映出来的还是家长对优质教
育资源的渴望。对于不少家长来说，在
选择小学时还要考虑初中的对口学
校，即使热点片区也要电脑派位，有很
大的不确定性，而选择九年一贯制学
校则能免掉这一步。“选择琴岛学校主
要是可以直升学校自己的初中，这样
就不需要等到小学毕业后还得通过电
脑派位选初中。”在小学报名时，一位
报名琴岛学校的家长告诉记者，九年
一贯制学校的优势就在于能够保障孩
子九年的学习生活，不用担心各种政策
的变化。
从青岛目前已建成的几所九年一

贯制学校来看，办学成绩都还不错。比
如青岛五十三中、青岛启元学校、青岛
滨海学校等，升学成绩均排在全区前
列，也催生着附近的学区房价一路上
涨。“九年一贯制学校的生源质量相对
稳定，孩子小学部所在的班级是哪些同
学，到了初中部变化不大，所以升学成
绩也相对稳定。这也是我们家长继续让
孩子留在初中部上学的重要原因。”青
岛五十三中的一名家长告诉记者，孩子
原来在五十三中小学部上学，学校虽然
除了直升的小学部还会招收另外两所
小学的生源，但是原有的小学部班制基
本不会变动。而像启元学校、滨海学校
等则只招收本校小学部的生源，生源质
量更为稳定，小升初时生源流失情况很
少，这也是越来越多区市选择新建九年
一贯制学校的重要原因。

□文/图 半岛全媒体记者 刘金震

秋季新学期已经到来，学生8月30
日当天迎来报到日，一批新启用的中小
学，终于在这天迎来一批“小主人”。今
年，崂山区启用合肥路小学、麦岛中学，
满足片区内家长对于优质学位的期待。

一年级萌新入学
合肥路小学开课
合肥路小学的建设备受关注，今年

秋季学期正式加入招生阵营，立即成为
片区内家长咨询热点。由于新冠疫情等
因素影响，合肥路小学暂借崂山区实验
初中教学，首届迎来11个教学班共490
余名新生。记者在学生报到当天看到，每
人桌子上都摆着一张桌牌，通过字迹可
以看出，不少是孩子自己写上去的。大家
端正地坐在教室里，聆听班主任对开学
事务的具体规划，憧憬着已经到来的小
学生活。
记者从合肥路小学了解到，其实孩

子们对校园已经很熟悉。在8月29日上
午，大家就在家长带领下来到学校，接受
新生入学集中培训，也与班级小伙伴们
建立起友谊，此外还熟悉了防疫一日常
规安排。“周边片区家庭对新建校的呼声
很高，一直期待合肥路小学正式建成。”
一位送学生的家长说，此前他一直关注
这所小学的进展，越是临近孩子入学年
龄越是紧张，如今心里这块石头跟着学

校招生落地了，开始期待新校园有更多
惊喜。
据介绍，为了迎接今年新校启用的

首届学生，学校特别规划了一场趣味十
足的开学典礼，希望在8月31日给大家
一份“小惊喜”。届时，学校门口将“开入”
一辆合字号卡通动车，为每一位学生送
上一张从合肥路小学驰往精彩人生的动
车票，表达学校对学生美好未来的期待。
同时，这张车票也是一张德育评价的“证

件”，每月更换新票上的主题内容，以引
导“小乘客”养成良好习惯，进而融入小
学生活、开启美好未来。

麦岛中学启用
新生签名留念
从启动建设到今年正式启用，麦岛

中学同样承载了众多家长的期待。8月
30日，记者在麦岛中学看到，崭新的校

园已经投用，首年迎来6个班200余名
新生报到。做好疫情防控实行错时入
学前提下，学校组织了“遇见美好”的
欢迎仪式，每一名学生次第有序走过
拱门，在精心准备的留言板上签下名
字后，也就实现了小学到初中的身份
转换，正式成为麦岛中学启用后的首
届学子。
麦岛中学是由崂山区重点打造的可

容纳24个教学班、1200名学生的优质
初中。家长陈女士对学校一点不陌生，
当孩子还在麦岛小学就读时，她就时
刻关注着麦岛中学的进展。在她看来，
片区“渴望”一所优质初中拔地而起，
麦岛中学正承载着周边家长的期待：
“今天学校举行了简短的开学仪式，进
行了疫情防控教育和安全教育，孩子
们在教室里迎来了入学第一课。”此
前，学校进行了校长有约线上见面会，
通过官微进行学科学法指导，面向家
长、学生开设初小衔接课程，为初中生
活打下一个良好的基础。
目前，学校30多名教师已经全部

到位，其中包括省、市各级各类名师和
骨干教师20余名，六所部属师范大学
免费师范生10余名。据悉，麦岛中学分
教学、办公、行政、文体四座主体楼，配
有图书馆、创客中心、多功能厅、心理
咨询中心、探究实验室、机器人室、录
播教室、音美舞专用教室、游泳馆等各
种类型的特色功能区域，一所现代化
初中未来可期。

新风向！九年一贯制学校大热
原因：既免去小升初择校苦恼，还能提前进行小初课程衔接

新学校，开门“遇见美好”
崂山区合肥路小学、麦岛中学启用，“开学礼”各具创意

麦岛中学首届学子在留言板上签名留念。
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